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Antrag an den Arbeitskreis Verkehr:

Weiterentwicklung des „Leitsystems Radverkehr“ der Stadt Hennef von 2005. (Leitsystem 
Radverkehr, Planungsgrundlage, Beschilderungskonzept von 2005)

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Pipke,

das „Leitsystem Radverkehr, Planungsgrundlage, Beschilderungskonzept“ wurde vom 
Planungsamt der Stadt Hennef im Jahre 2005 erarbeitet und zum Teil durch Beschilderung 
umgesetzt.

Im Plan „Leitsystem Radverkehr“ wird der Radverkehr von den Außenorten Buisdorf, 
Heisterschoß, Bröl, Süchterscheid, Uckerath, Dahlhausen, Westerhausen, Rott und 
Dambroich sternförmig ins Zentrum geleitet. Damit werden die größeren Hennefer Ortsteile 
mit der Stadtmitte verbunden und Verbindungen zu den Nachbargemeinden und -Städten 
hergestellt.

Nachdem wir uns einige Strecken angesehen haben, haben wir festgestellt, dass die von 
Ihnen ausgewiesenen Strecken nicht konsequent ausgeschildert sind, einige Wegweiser 
fehlen, einige sind verschmutzt und unleserlich, ein Wegweiser ist in die Gegenrichtung 
verdreht.

Wir erkennen an, dass in den Jahren vor 2005 viel Arbeit in das Beschilderungskonzept 
investiert wurde.

Leider entspricht die Beschilderung heute nicht mehr den aktuellen Gegebenheiten.

Der Radverkehr in Hennef hat deutlich zugenommen, E-Bikes fahren mit größeren 
Geschwindigkeiten weitere und auch bergige Strecken, Lastenfahrräder und andere 
zweispurige Fahrräder benötigen mehr Platz. Durch die immer deutlicher werdende 
Klimakrise wird dem Radverkehr in weiten Kreisen der Bevölkerung eine größere Bedeutung 
zugemessen. Der Stadtrat hat für Hennef den Klimanotstand ausgerufen, Handlungsfelder 
und -Schritte sind festgelegt.

Wir sehen dieses aktualisierte Leitsystem als Basis zu einem „Radverkehrs-Konzept 
Hennef, es bietet die Möglichkeit Bestandteil des geplanten „Mobilitätskonzeptes Hennef“ zu 
werden.



Die Beschilderung hat vor allem für ortsunkundige Radfahrerinnen die Funktion, sie auf 
möglichst ungefährlichen, direkten und fahrradfreundlichen Strecken durch die Stadt zu 
führen. Auch die Schulwege lassen sich für die jungen Verkehrsteilnehmerinnen sicherer 
leiten. Ältere Mitbürgerinnen profitieren, weil sie nach dem Berufsleben häufiger mit dem 
Rad unterwegs sind.

Aus unserer Sicht bieten einige dieser empfohlenen und ausgeschilderten Strecken Potential 
auf längere Sicht zu Radpendlerrouten ausgebaut zu werden.

Das Leitsystem soll das „Knotenpunktnetz der RadRegionRheinland e.V.“ berücksichtigen.

Der ADFC beantragt, dass der Rat der Stadt Hennef den Auftrag gibt, das „Leitsystem 
Radverkehr“ von 2005 zu überarbeiten und zu aktualisieren und in ein Mobilitätskonzept zu 
integrieren.

Zukünftige Anträge zum Thema Radverkehr sollen im Rahmen dieses „Leitsystem 
Radverkehr“ integriert werden.

Mit freundlichen Grüßen
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Sprecher der ADFC-Ortsgruppe Hennef

Dietrich Lohmeyer 

stellvertr. Sprecher

//-//cX
Hors.t Peters 

Ortsgruppenmitgl.


